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《蘋果日報》利用天津大爆炸，誇
大其詞，無限上綱，說內地過去倚靠
高速度經濟增長，裝扮成「萬能政
府」的高效率，憑此兩大因素維持管
治，現在這兩項條件都消失，「中國
政府面臨着重大的管治危機」云云。
《蘋果日報》一向緊隨美國散播「中

國崩潰論」，企圖煽動「顏色革命」，顛覆內地制
度。《蘋果日報》在天津爆炸事件上添油加醋，危言

聳聽，再次暴露其敵視內地、冷血惡毒的本質。
天津爆炸事件發生後，不但當地政府全力救災，中
央政府更高度重視，迅速出動解放軍防化兵，找到所
有的有毒化學物品，及時採取有效的防止污染物擴散
的措施，包括築起圍堰阻止受污染的水流出海灣；總
理李克強親自到災場視察，強調下令徹查原因，追究
政府、企業失職違法的人。事實說明，內地政府處理
災難事件高效率、有成效。亡羊補牢，內地需要從事
件上總結教訓，更重視排除安全隱患，防止類似的事

件重現。但是，內地一有重大災難，《蘋果日報》就
最開心，因為又有了攻擊的把柄，又可以幸災樂禍，
大肆販賣「中國崩潰論」，在內地人民流血的傷口上
撒鹽。
《蘋果日報》最崇拜的就是美國，在其眼中，美國
政府無所不能，就像萬能的上帝一樣。在天津爆炸事
件發生的同一天，即8月14日傍晚，美國得克薩斯州
休斯敦市以北一座石油化工廠也發生爆炸，引發火
災，現場冒起滾滾濃煙。2013年4月17日，美國得克
薩斯州中部某小鎮的韋斯特化工廠曾發生慘烈的大爆
炸，造成14人死亡，60人失蹤。1984年12月3日凌
晨，美國聯合碳化物（Union Carbide）屬下的聯合碳
化物（印度）有限公司（UCIL），設於印度的博帕爾

貧民區附近一所農藥廠發生氰化物洩漏事件，瞬間導
致2,259人死亡，其後當地政府確認和氣體洩漏有關的
死亡人數為3,787人，還有大約8,000人在隨後兩個星
期中喪命。該事件被認為史上最嚴重的工業災難之
一。2005年8月29日，颶風「卡特里娜」在美國路
易斯安那州新奧爾良市登陸，對美國南部帶來巨大的
災害損失，當時的總統布什應對太慢被媒體批得體無
完膚。
美國發生的重大天災人禍司空見慣，但從來不見

《蘋果日報》誇大為「美國管治危機嚴重」，指控
「萬能政府不萬能」，更從來沒有說「美國崩潰
了」，暴露出蘋果的雙重標準，為了唱衰中國，惟恐
天下不亂，不惜扭曲事實，拋棄新聞基本道德。

《蘋果日報》渲染內地「管治危機」冷血惡毒 徐 庶

■責任編輯：袁偉榮 2015年8月18日（星期二）

反對派攻擊對手的慣用伎倆，就是抹黑對手，把對手
搞臭。在港大副校長任命的問題上，葉建源和反對派明
知逼宮毫無道理，不得人心，於是他們就把其他立場不
同、沒有政黨背景的校友，說成是「建制派」。這根
本就是賊喊捉賊。葉建源作為「港大校友關注組」的
召集人，本身也是教協的頭頭，此次搞什麼簽名行
動，公民黨的梁家傑、余若薇立即為其站台，搖旗吶
喊。港大學生會成員圍攻校委會，背後也可以看到葉建
源和反對派政黨組織煽動。反對派有濃厚政治色彩和政
黨背景，卻抹黑不同意見的校友是「建制派」，搞「寒
蟬效應」，亂扣帽子，不讓別人講話。

亂扣帽子 賊喊捉賊
支持校委會的「校友組」沒有政黨背景，他們反對

把委任副校長的工作政治化，是因為他們熱愛港大，
不願意看到港大變成鼓吹「佔中」、「港獨」的策源
地，更不願意政黨介入副校長的任命，令港大捲入政
治漩渦。「校友組」希望政黨政客遠離母校，還港大
真正的院校自主、學術自主。「校友組」召集人在電
台節目稱，「校友組」是熱愛港大的畢業生，無政黨
背景及資源，認為他們是「建制派」屬「扣帽子」攻
擊，不夠理性。他更指，「關注組」提出30日內任命

副校長，是干擾大學自主，影響深遠，須詳細研究。
港大由公帑資助興辦，是一間公營教育機構，屬於

香港的公共資產，絕對不屬於某個政黨或某些階層，
700萬港人都是港大的持份者。港大是一間作育英才的
高等學府，絕對不能像一個政黨那樣，大搞政治，專
事對抗，讓有激進政治傾向的人當副校長，絕對不符
合港大的利益。

因為陳文敏是公民黨的親密盟友，支持「佔中」和
「港獨」，對抗中央，反對基本法，「關注組」和反對
派政黨就認為，港大副校長非陳文敏不可，否則不惜採
取港式「文化大革命」的做法，發動「黃衛兵」，衝
擊校委會會議，打倒校委會成員，校委會一定要屈服。
如果「關注組」逼宮得逞，港大就真的變成政黨的政治
工具，不再是一間「明德格物」的學府。

港大有組織「佔中」的往績，再成功向校委會逼
宮，干預校政，港大就會成為對抗「一國兩制」的
「政治堡壘」。以後港大培養出來的學生，就會目
無尊長，無法無天，用粗暴野蠻的手段表達意見，
爭取訴求，港大百年校譽將毁於一旦，從此走向衰
落。

「關注組」無權指指點點
「校友組」正是不想看到港大遭受到港式「文化大

革命」的衝擊，認為大學就是大學，大學是公眾的，
不是政黨的附屬品，更不是政黨培養激進分子的基
地。「校友組」為了維護公眾利益，維護港大的尊
嚴，保持港大應專注學術研究，因此強調港大管理權
應該集中在代表公眾利益的校委會手上。委任何人當
副校長，何時委任，完全是校委會權力範圍之內的事
情，並不存在僭建程序問題，更不需要什麼「關注
組」指指點點。

陳文敏擔任港大法律學院院長期間，學院管理混
亂，又牽涉縱容「佔中」和收取「神秘捐款」的問
題，個人誠信、能力都不符合當副校長的要求。校委
會為了維護大學的利益和聲譽，擱置委任的程序，等
候首席副校長到任之後再作處理，完全合乎邏輯和程
序。因為管理人事的副校長，在工作上要對負責人事
和資源的首席副校長負責，徵求首席副校長的意見順
理成章。「校友組」支持由校委會決定副校長任命問
題，是維護港大的自主權。

高天問

以葉建源為首和反對派所組成的「港大校友關注組」，向港大校委會逼宮，要求校委會

30日內確認副校長任命；另一批港大校友組成的「支持十大院長聲明校友組」，則支持校

委會作為港大的最高權力機構，有權不受干擾任命港大管理人員。「關注組」打着維護港大

高度自主的旗號，卻幹着威脅、代替校委會作決定的事，實在是引狼入室，讓校外的政治勢

力包辦港大校務，禠奪港大管理的自主權，破壞港大的利益。究竟是誰要剝奪港大的自主

權？誰出力維護港大的長遠利益？是非曲直很清楚。

「關注組」逼宮奪權 還好意思說維護「院校自主」

特首籲美商借港拓內地市場

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）大量非
洲大象近年被非法捕獵取牙，濫殺現象
引起全球高度關注。一直關注野生大象
情況的民建聯立法會議員葛珮帆，近日
專程遠抵坦桑尼亞，拜會中國駐坦桑尼
亞大使呂友清，就象牙保育問題取經。
呂友清表示，盜獵活動和經濟發展落後
有關，中國正全力支援坦桑尼亞經濟，
相信只要經濟好，盜獵自可減少。
葛珮帆早前抵達非洲參與保育瀕危大

象行動，繼肯尼亞後，第二站到了坦桑
尼亞，並於本月6日與野生救援(Wild
Aid)的代表拜會呂友清，雙方就坦桑尼
亞的野生動物保護問題作了深入的交流
及討論。葛珮帆表示，非洲非法獵殺大
象情況日趨嚴重，過去幾年間就有10多

萬頭大象被殺取牙，坦桑尼亞是盜獵黑
點之一。此行是希望了解情況及加強合
作。

呂友清：中國扶助經濟料可改善
葛珮帆在會面後引述呂友清指出，坦

桑尼亞面對的盜獵問題主要根源有三：
一、本地經濟發展不前，貧窮人口太
多；二、公衆教育不足，世界人民未能
自發保護野生動物；三、全球投入保護
野生動物的資源嚴重不足。他認為，要
幫助坦桑尼亞發展經濟，才有望解決問
題。中國近年鼓勵國人投資坦桑尼亞，
現時中國已成為坦桑尼亞第一大貿易夥
伴，相信只要經濟好，人民生活改善，
盜獵自然減少。

她續引述呂友清指，近年中國、美國
及德國均有支援坦桑尼亞的反盜獵工
作，中國便剛送了50輛巡邏車給坦桑尼
亞政府，指定只可用於反盜獵，又向坦
桑尼亞有關人員介紹了中國保育野生動
物如大熊貓等的經驗，未來3年將再投
入3,000萬元人民幣作支援。此外，中國
亦正收緊法規，嚴打黑市象牙交易，更
會研究修改法例禁止本地象牙買賣。

葛促港府加強監管本地象牙買賣
葛珮帆指出，保護野生動物是全球所

有國家的義務和責任。香港作為全球黑
市象牙巿場之一，特區政府必須加強本
地象牙買賣的監管及研究禁止本地象牙
買賣。特別是非洲大象數量每日都在減
少，若不加快反盜獵行動，下一代可能
只可在紀錄片或書本中看到獨特的非洲
大象。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
特首梁振英昨日在禮賓府會見了
訪港的美國國會非洲裔議員小組
主席巴特菲爾德率領的代表團。
他鼓勵更多美國企業藉香港與中
國內地的聯繫，到港投資，開拓
內地市場。

晤美非裔議員代表團

梁振英在昨日的會面中，向代表團
介紹了香港的最新發展，以及香港在
連結美國與中國內地和亞洲市場的
「超級聯繫人」角色，就雙方共同關
心的課題交換意見。他更鼓勵更多美
國企業到香港投資，並憑藉香港與中
國內地的密切聯繫，開拓內地市場，
又期望香港和美國能夠在各範疇繼續
保持交流，增強聯繫。

■行政長官梁振英（右）昨日在禮賓府與訪港的美國國會非洲裔議員小組
主席巴特菲爾德率領的代表團會面，就雙方共同關心的課題交換意見。

黃碧雲指控失實
委會查鉛不偏倚

葛珮帆訪駐坦大使關注盜獵非洲象

黃碧雲昨日在報章撰文稱，比較了梁振英分
別在7月及8月兩次有關調查委員會的發

言文本，發現委員會現時只將調查範圍「收
窄」至只查找公共屋邨的「鉛爆」成因，但將
私人樓宇的供水系統問題則「排除在外」，這
做法是對其他房屋的食水問題「視而不見、不
聞不問」。
她在文中續稱，根據《調查委員會條例》，特

首可以主宰委員會的調查方向，也可以左右它的
調查內容，包括指示委員會錄取哪些證據，要收
取哪些文件。梁振英為「袒護國企」、「保障梁
粉」，「將」徹底介入和干預調查委員會的運
作。
說了這許多，黃碧雲無非為了引用《立法會

（權力及特權）條例》調查鉛水事件。她稱，為
了「守護公眾利益」，民意代表「有責任」站出
來，追究失職官員和承建商的責任。反對派議員
已去信立法會主席，要求盡快舉行特別會議，而
反對派提出成立專責委員會的議案，調查的範圍

不只公屋，也包括私人樓宇，也列明了要追究官
員和承建商的失責行為。
特區政府昨日隨即發表聲明，反駁黃碧雲對鉛
水事件獨立調查委員會的指控。針對黃碧雲在文
章中稱「當局已將委員會（食水含鉛超標調查委
員會）的調查範圍收窄至只查找公共屋邨的鉛爆
成因，私人樓宇的供水系統問題已排除在外」，
特區政府發言人批評，文章的指控並無事實根
據，完全不確實。

檢討供水制度職權廣闊
聲明指，調查委員會在上周成立時，特區政府

已清楚表明，委員會的職權範圍，除了確立「公
共租住房屋項目食水含鉛超標的成因」外，也包
括「檢討和評定香港食水現行的規管及監察制度
是否適當」，以及「就香港食水安全提出建
議」，可見委員會的職權範圍相當廣闊，涵蓋本
港各類樓宇食水供應的現行制度的檢討，並就此
提出建議。

有權傳召證人查閱文件
就黃碧雲文章又稱，「按《調查委員會條
例》，行政長官可以主宰委員會的調查方向，也
可以左右它的調查內容……」特區政府發言人回
應指，這說法完全偏離事實：食水含鉛超標調查
委員會是一個獨立法定機關。根據《調查委員會
條例》（第八十六章）成立，可就事件進行獨立
而全面的調查，檢討香港食水現行的規管及監察
制度，以及就食水安全提出具體建議。調查委員
會具備法定權力，強制有關人士作供及披露文
件，亦可訊問經宣誓後的證人。

法官任主席極具獨立性
特區政府發言人強調，調查委員會由高等法院

原訟法庭法官陳慶偉出任主席兼委員，及前廉政
專員及前申訴專員黎年為委員，其獨立性毋庸置
疑。特區政府相信，調查委員會定可不偏不倚、
獨立展開調查研訊。

港
府

香港文匯報訊（記者 鄭治祖） 特首梁振英上周正式宣佈成立獨立

調查委員會，調查食水含鉛超標事件，預計需花9個月完成報告。不

過，調查仍未開始，民主黨立法會議員黃碧雲昨日就在報章撰文，

試圖抹黑調查委員會，為爭取在立法會以特權法調查鉛水事件「護

航」。她聲稱，委員會的調查範圍「收窄」至只查公屋食水含鉛，

是對其他房屋的食水問題「視而不見」，又稱特首梁振英為「袒護

國企」、「保障梁粉」，「將」徹底介入和干預調查委員會的運

作。特區政府昨日發表聲明反駁，指黃在文章中的指控並無事實根

據，更完全偏離事實，並強調委員會會檢討現行食水監管制度，涵

蓋各類樓宇，相信調查委員會定可不偏不倚地獨立展開調查研訊。

葵青民政專員羅應祺，葵青區議會主席方平、副主席羅競成及食
環署葵青區環境衛生總監鄭偉傑昨日主持「全城清潔2015＠家是香
港」—葵青區揭幕禮，宣傳清潔香港的信息。

清潔葵青

：

■特區政府強調，調查委員會會檢討現行食水監管制度，涵蓋各
類樓宇。圖為東匯邨居民到街喉取水。 資料圖片

■葛珮帆與呂友清在坦桑尼亞就大象保育問題討
論交流。


